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Abstract (en)
The device (1) has a correction position selecting mechanism including a selector arm (21) that is pivotably mounted and cooperates with a
corrector mobile (10) for driving the corrector mobile from one correction position (A) to another correction position. An angular positioning unit e.g.
column-wheel (26), positions the arm. A control unit i.e. push-button (27), controls the angular positioning unit and is arranged independent of a
winding stem (2). The mechanism has a position indicator hand that is rotatably integrated with an indicator arm of the mechanism.

Abstract (fr)
Dispositif de correction (1) pour pièce d'horlogerie munie d'un premier et d'un deuxième organe d'indication de temps (14,18), comprenant : - une
tige de remontoir (2), un mobile correcteur (10) monté baladeur entre une première et une deuxième positions de correction (A,B), dans lesquelles
ledit mobile (10) est en lien cinématique respectivement avec le premier et le deuxième organe d'indication de temps (14,18), et des moyens (4)
pour entraîner ledit mobile correcteur (10) à l'aide de la tige de remontoir (2). Selon l'invention le dispositif (1) comprend encore un mécanisme de
sélection de la position de correction, comportant : - un bras sélecteur (21) monté pivotant, coopérant par une première extrémité, avec le mobile
correcteur (10) pour l'entraîner de la première position de correction (A) à la deuxième position de correction (B), - un organe de positionnement
angulaire du bras sélecteur (21), et - un organe de commande de l'organe de positionnement angulaire, ledit organe de commande (26) étant
indépendant de la tige de remontoir (2).
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